



Mi nombre es Tobi y soy un Macá Tobiano. Ya sé, me vas a decir que parezco un pato aunque macatoviéndolo mejor, en realidad soy un Macá de la familia de los Macaeca, como los flamencos que son mis parientes lejanos.

Tengo plumas blancas y ojos rojos como de fuego. En la cabeza tengo una capucha con plumas negras, marrones y coloradas que me quedan muy bien y aunque puedo volar, la verdad me gusta estar todo el día en el agua, por eso tengo unas patas preparadas para nadar.

Vivo en el sur de Argentina y Chile, en la Patagonia Austral, en unas lagunas que se forman sobre las mesetas altas, son lagunas profundas y el agua es muy fría. Vivimos ahí con mis amigas y amigos, nos gusta pasar todo el día bailando y cantando.

En invierno hace tanto frío que migramos a las costas del Mar Argentino, es un lugar muy especial donde muchos ríos se encuentran con el mar y la estación es un poco más cálida. Para ir hasta allá, ¡lo hacemos volando! Volamos dos veces al año, en primavera y en verano. Viajamos de noche, porque así no nos pueden ver nuestros depredadores, como las aves rapaces.

Volar de noche es muy difícil porque a veces confundimos las luces de las estrellas con las luces de las ciudades que encontramos en el camino y nos chocamos, así que volamos con mucho cuidado.



Cuando llega la primavera volvemos a casa en las lagunas de las mesetas altas, cerca de la cordillera. Nos gusta mucho volver y apenas llegamos nos ponemos a construir los nidos y es toda una aventura. Para hacerlo usamos una planta acuática que se llama vinagrilla. Es una planta larga como la cola de un zorro, que vamos trenzando con mucho cuidado y con todas esas trenzas ¡Hacemos una isla!

Sobre esas islas hacemos los nidos, donde se empollan los huevos y crecen los pichones. Cuidar de los pequeños lleva mucho trabajo y todos nos metemos abajo del agua para buscar alimentos. Nuestra comida favorita son diferentes tipos de crustáceos que viven en la vinagrilla y son riquísimos.

Me gusta mucho bailar y cuando sea grande quiero ser bailarín para ganar el Macatorneo de baile mundial. Con mis amigos tenemos una coreografía que está muy buena y hacemos unos pasitos espectaculares, uno que me gusta le decimos cabeza arriba cabeza abajo, se hace así: se sube la cabeza muy arriba y después se baja la cabeza muy abajo ¡pero todo muy rápido! Cabeza arriba cabeza abajo hasta que te mareas y no podés parar.

También hay otro que es pechito con pechito y otro que en realidad es el que más me gusta de todos y le decimos "el avión".

Para hacer el avión primero tenemos que ir totalmente para atrás, después abrimos mucho pero mucho las alas, volvemos nadando a toda velocidad ¡y hacemos como un avión que aterriza en el agua!

También me gusta mucho cuando nos metemos debajo del agua y salimos de sorpresa en cualquier lugar, a ese movimiento lo llamamos ¡El Macatorpedo! Mientras lo hacemos, siempre cantamos nuestra canción, te la quiero enseñar así la bailamos y cantamos juntos. Dice así:

Esta es la canción del Macá Tobiano, la cantás y el ojo se te pone colorado.

Este es el baile del Macá Tobiano, la cabeza para arriba, la cabeza para abajo.

Cantamos y bailamos los Macatobianos pechito con pechito y las alas bien en alto.

Cantamos y bailamos los Macatobianos y al viento le decimos ¡andá macatobiano!